

**Discerner le chemin de la Vie** : Tout au long de cette année nous avons continué à réfléchir sur l'avenir de notre communauté et de notre implantation en ce lieu, en lien avec la préparation du Chapitre général.

Des rencontres, des personnes, des événements, beaucoup de petits signes nous encouragent à continuer sur cette Sainte montagne notre service de prière, de contemplation et d'accueil. Nous sentons un appel à partager la richesse de ce lieu biblique et monastique, du jardin mais aussi ce qui nous fait vivre : la Parole de Dieu, la contemplation du Mystère à travers les icônes, la prière du cœur, et la vie fraternelle. Avec Lisa, une amie qui nous accompagne, nous cherchons le chemin. Peu à peu une orientation se dessine qui demande à se concrétiser. Ensemble, nous avons réfléchi : quelle expression pourrait exprimer ce que nous vivons et voudrions partager ? et VACARE DEO est né ! cette expression fait partie de notre vocabulaire monastique : quand nous 'partons' en retraite nous disons volontiers, que ce sont des "vacances avec Dieu" ! *Vacare*, vaquer, ce verbe est employé par saint Benoît pour parler de la *lectio divina*. Il s'agit de s'arrêter pour donner du temps à la lecture contemplative. Il y a dans ce verbe une dimension de gratuité, d'espace, de contemplation. C'est bien cela que nous voudrions proposer aux pèlerins et aux chercheurs de Dieu ici. Lors du chapitre général, nous avons été confortées dans ce chemin, et l'arrivée prochaine pour une année, d'une bénédictine du monastère de Toffo, au Bénin, nous met dans l'espérance !

Quant à Sœur Gabriele, après avoir passé une année dans un abbaye allemande, elle est revenue à Jérusalem à la fin de l'année. Une nouvelle année d'exclaustration lui est accordée pour continuer son discernement. Elle a reçu une mission dans le vicariat patriarcal pour les migrants et les demandeurs d'asile.

**En Congrégation, 'élargis l'espace de ta tente'** : La réflexion, commencée en novembre dernier, s'est poursuivie avec nos accompagnateurs, Jean-Marc Liautaud et Pascal Michel, membres de la communauté Fondacio. Ils nous invitent à faire un état des lieux, de nos forces et de nos faiblesses, des appels du monde, de nos désirs et attentes pour préparer le Conseil de février. Celui-ci a lieu par zoom, les deux autres Conseils se tiennent en avril et juin à Angers. Le 11 octobre, en la fête de Saint Jean XXIII, dix sœurs, Prieures, Conseillères et déléguées de nos monastères de France se retrouvent au monastère d'Angers pour l'ouverture du Chapitre général. Il se termine à Prailles le 22 octobre, en la fête de Saint Jean-Paul II ! Le samedi 16 novembre le Père David, Visiteur de la Province française de Subiaco, préside l'élection de la prieure présidente. Avec bienveillance, il écoute et laisse la parole circuler librement. Mère prieure est réélue prieure présidente pour 6 ans, et nommée à Jérusalem pour 3 ans, jusqu'au prochain Chapitre.

Au cours du travail en Chapitre, nous entendons un appel, celui *"de nos contemporains, en quête de lieux de pacification, de beauté, de silence, de contemplation et de fraternité, où la vie de personnes fragiles, des petits, des femmes, peut se ranimer et se déployer."* Et pour cela, nous souhaitons *"Que nos monastères soient des oasis de paix, des foyers de vie, où il est donné de goûter quelque chose du Royaume de Dieu en partageant ce qui nous fait vivre."* Dans chacun de nos lieux, selon le contexte et la situation des communautés, cet appel est appelé à s'incarner *"en osant ouvrir de nouveaux chemins, en alliance avec des laïcs"*.

Nous sommes invitées à nous déplacer intérieurement mais aussi très concrètement, à faire de la place pour l'autre.



Au monastère d'Angers, on fait les foins, des cueillettes, du pain ...

et on tient un Chapitre général !

En tant que prieure présidente, Mère Prieure fait plusieurs séjours à Angers pour poursuivre la réflexion sur le lieu et préparer la vente du pensionnat qui aura lieu début juillet. C'est un grand pas qui nous permet de nous concentrer sur la partie monastique et sur le jardin. Au fournil, une belle équipe se forme ; au potager, des volontaires donnent généreusement de leur temps. Ce que nous avons écrit en 2019, pour les 400 ans du monastère se concrétise peu à peu : *"que ce lieu où se vive en simplicité et fraternité la démarche de conversion écologique selon 'Laudato Si' pour le monde urbain du XXI<sup>ème</sup> siècle, un lieu de résurrection, de contemplation et de compassion, de repos, de respiration."*

En ce temps de grande mutation, de changement, nous nous sentons solidaires de tous ceux qui ne savent pas 'de quoi demain sera fait' mais nous mesurons la grâce de la vie en communauté, de nos liens de Congrégation et de tous ceux que le Seigneur met sur notre route. Marchons ensemble comme le Synode nous y invite pour vivre pleinement de la Vie du Ressuscité ! Nous vous assurons de notre prière fraternelle, nous irons porter chacun/e de vous à la crèche de Bethléem. Belle année 2022 dans l'Espérance,

Sœur Marie et la communauté